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Auf einen Blick

Vom 14.9.-16.9.21 machten 95 Schülerinnen und Schüler der gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in 
Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen 
vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat und Tat zur 
Seite standen. 

Nach einer Fraktionssitzung kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen fiktiven Ratssitzung zur 
Abschluss-Debatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/laatzen/

Danke für Pimp Your Town! Laatzen 2021!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Laatzen           Politik zum Anfassen e.V.                              16.09.2021 
 
Einladung  
 
zur fiktiven Sitzung des Stadtrates im Planspiel Pimp Your Town! Laatzen 
 Donnerstag, 16.09.2021, 10:30 Uhr 
Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung!
und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Besseres 
Schulequipment ✺ 

 Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
2. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Ab der 8. Klasse in den 

Freistunden das Schulgelände verlassen dürfen mit 
Einverständnis der Eltern. 

✺ 
 Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
3. der Fraktion Fraktion Future zu Aufenthalt in der Schule (Forum) ✺  Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
4. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Spielplätze ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
5. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Mehr attraktive 

Sitzmöglichkeiten  ❒ 
 Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
6. der Fraktion Fraktion Future zu Mehr und bessere Tierheime ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
7. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Verschmutzung auf 

Straßen verhindern ✌ 
 Ausschuss für Umwelt  
		
8. der Fraktion Die kleinen Politiker zu  Flächen mit Bäumen und 

Pflanzen  ✌ 
 Ausschuss für Umwelt  
		
9. der Fraktion Fraktion Future zu Solarzellen auf Dächern 

✌  Ausschuss für Umwelt  
		
10. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Förderungsprogramme 

für Migranten  ✺ 
 Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
	



 

2	

11. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Mehr Studentenwohnheime  ✺  Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
12. der Fraktion Fraktion Future zu Handy in der Schule ✺  Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
13. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Mehr Busse und 

Bahnen ❒ 
 Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
14. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Bessere Ampelschaltung ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
15. der Fraktion Fraktion Future zu Wlan im ÖPNV ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
16. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Mehr Grünflächen 

✌  Ausschuss für Umwelt  
		
17. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Müllsammelaktion 

✌  Ausschuss für Umwelt  
		
18. der Fraktion Fraktion Future zu Mehr Mülleimer 

✌  Ausschuss für Umwelt  
		
19. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Ferien an muslimischen 

Feiertagen ✺ 
 Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
20. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Außensportplätze für 

Grundschulen  ✺ 
 Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
21. der Fraktion Fraktion Future zu Schulbeginn um 09:00 Uhr ✺  Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
22. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Bessere 

Bahnanbindung nach Sarstedt ❒ 
 Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
23. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Internet im freien Raum (5G) ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
24. der Fraktion Fraktion Future zu Preise sollen sinken ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
25. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Bessere Moschee 

✌  Ausschuss für Umwelt  
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26. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Mehr Parks für uns und 
Hunde ✌ 

 Ausschuss für Umwelt  
		
27. der Fraktion Fraktion Future zu Mehr saubere Energiequellen   

✌  Ausschuss für Umwelt  
		
28. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Bistro in der Schule ✺  Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
29. der Fraktion Die kleinen Politiker zu DIe Modernisierung der 

Schule  ✺ 
 Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
30. der Fraktion Fraktion Future zu Schulgelände Verlassen ab der 8. 

Klasse ✺ 
 Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
31. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Eisdiele in Rethen ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
32. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Mehr Radwege in der Stadt 

für Fahrradfahrer  ❒ 
 Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
33. der Fraktion Fraktion Future zu Solarbänke ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
34. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Einen Loseladen für 

Laatzen ✌ 
 Ausschuss für Umwelt  
		
35. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Mehr Unterbringungen für 

Tiere/ Insekten  ✌ 
 Ausschuss für Umwelt  
		
36. der Fraktion Fraktion Future zu Mehr Aktionen zur 

Müllbeseitigung  ✌ 
 Ausschuss für Umwelt  
		
37. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Tafeln durch 

Whiteboard ersetzen ✺ 
 Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
38. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Saubere Schultoiletten  ✺  Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
39. der Fraktion Fraktion Future zu Chill-Ecke ✺  Ausschuss für Bildung, Soziales und Sport  
		
	
	



 

4	

40. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Mehr Second-Hand-
Läden ❒ 

 Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
41. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Mehr Radwege in der 

Kommune  ❒ 
 Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
42. der Fraktion Fraktion Future zu Besserer Bus- und Bahnverkehr ❒  Ausschuss für Stadtentwicklung und Wirtschaft  
		
43. der Fraktion Die Amateurpolitiker:innen zu Bessere Radwege um 

und in Laatzen ✌ 
 Ausschuss für Umwelt  
		
44. der Fraktion Die kleinen Politiker zu Mehr Mülleimer 

✌  Ausschuss für Umwelt  
		
45. der Fraktion Fraktion Future zu Mehr Bäume und Pflanzen in 

Laatzen ✌ 
 Ausschuss für Umwelt  
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Besseres	Schulequipment	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen	die	Schule	mit	besseren	Equipment	ausgestattet	wird	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	gemeinsam	mit	1	und	15	

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Die	Beamer	sollen	repariert	werden	und	eine	neue	Tafel,	um	effektiveren	Unterricht	zu	

machen.	

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	einstimmig	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Ab	der	8.	Klasse	in	den	Freistunden	das	Schulgelände	
verlassen	dürfen	mit	Einverständnis	der	Eltern.	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Schülerinnen	und	Schüler	(der	AES)	ab	der	8.	Klasse	das	

Schulgelände	in	den	Freistunden	mit	Einverständniserklärung	der	Eltern	verlassen	dürfen.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusatz:	Nicht	nur	Freistunden,	sondern	auch	in	den	Pausen.		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Wenn	die	Eltern	ihre	Einverständnis	geben,	zeigt	es	dass	sie	ihren	Kindern	vertrauen	und	die	

Schüler/innen	sich	verantwortungsvoll	benehmen	können.		

	

Hannah	und	Sophia	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	-	Nein	|		Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Aufenthalt	in	der	Schule	(Forum)	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	das	Verbot	sich	in	der	Pause	in	der	Schule	aufzuhalten	

abgeschafft	werden	soll.	Man	soll	zumindest	von	einem	zum	anderen	Schulhof	durch	die	

Schule	gehen	dürfen.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:	von	der	TO	genommen,	da	dies	in	der	Zuständigkeit	der	Schule	liegt	

	

	

Begründung	
Es	ist	wichtig,	da	es	dann	auch	mehr	Freizeitmöglichkeiten	in	der	Pause	geben	würde.	An	

kalten	Tagen	oder	Regentagen	ist	es	gemütlicher	und	wärmer	drinnen.	Man	könnte	die	Pause	

beispielsweise	im	Forum	der	Schule	verbringen.	

	

Lea,	Emily	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	7	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Spielplätze	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Spielplätze	besser	saubergehalten	werden.	Vandalismus	

sollte	weiterhin	stärker	geahndet	werden.	Außerdem	sollten	die	Spielplätze	für	junge	und	

alte	Menschen	nutzbar	sein.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Teilweise	sind	die	Spielpätze	dreckig	und	auch	gefährlich.	(Beispiel	kaputte	Glasflaschen	

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	16	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	mehrheitlich	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Mehr	attraktive	Sitzmöglichkeiten		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen	dass,	dass	es	mehr	attraktive	Sitzmöglichkeiten,	zum	Beispiel	in	

Parks	oder	am	Expo	Teich	gibt.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusätzlich:	In	der	Nähe	der	Schule	

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Diese	Sitzmöglichkeiten	würden	insbesondere	Jugendlichen	gut	tun	da	diese	sich	dort	

ausruhen	und	eventuell	schulische	Arbeiten	wie	Hausaufgaben	erledigen	oder	sich	auch	

einfach	mit	Freunden	treffen	könnten.	Außerdem	könnte	man	es	als	Treffpunkt	nutzen,	damit	

man	nicht	so	weit	laufen	muss.	

	

Nils	&	Elias	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	22	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Mehr	und	bessere	Tierheime	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Tierheime	eröffnet	und	die	vorhandenen	besser	

unterstützt	und	ausgestattet	werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusatz:	Prüfung,	ob	die	Stadt	oer	andere	als	Fördere	möglich	sind	

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Es	gibt	nicht	so	viele	Tierheime	und	manchen	Tieren	geht	es	nicht	gut.	Manche	Tierheime	

sind	nicht	gut.	Die	Tiere	sollen	besseres	Essen	bekommen.	Die	Tierheime	sollen	mehr	Geld	

bekommen,	um	sich	besser	um	die	Tiere	zu	kümmern.	

	

Nadia,	Lia	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	19	Ja	|	1	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Verschmutzung	auf	Straßen	verhindern	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Straßen	in	Laatzen	sauberer	sind	und	regelmäßig	

gereinigt	werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Gemeinsam	mit	8	(Mehr	Aktion	zur	Müllbeseitigung)	aus	dem	Ausschuss	

	

Im	Rat:	wurde	gemeinsam	mit	dem	Antrag	"Müllsammelaktion"	der	kleinen	Politiker	aus	dem	

Umweltausschuss	behandelt	

	

	

Begründung	
Wenn	es	weniger	Müll	gibt,	dann	landet	es	auch	nicht	im	Fluss.	In	einer	sauberen	Umgebung	

fühlt	man	sich	sehr	wohl.	

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
	Flächen	mit	Bäumen	und	Pflanzen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Flächen	mit	Pflanzen	und	Bäumen	gepflanzt	werden	

und	somit	ein	Lebensraum	für	viele	Tiere	geschaffen	wird.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Begrünung	von	Dächern	und	Ausbau	von	Parks;	gemeinsam	mit	Antrag	14	

(Mehr	Bäume	für	Laatzen)	

	

Im	Rat:	wurde	gemeinsam	mit	dem	Antrag	"Mehr	Grünflächen"	der	Amateurpolitiker:innen	

aus	dem	Umweltausschuss	behandelt	

	

	

Begründung	
Durch	das	Projekt	wird	die	Artenvielfalt	geschützt	und	gefördert.	Ebenfalls	wird	die	Luft		

gereinigt.	Genau	so	ist	es	ein	Vorteil	für	uns	alle,	da	wir	einen	Erholungsort	erschaffen.		

	

Esma	Und	Greta	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Solarzellen	auf	Dächern	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	versucht	werden	soll	so	viele	Solarzellen	wie	möglich	auf	die	

Dächer	von	Häusern	zu	installieren.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Wenn	man	so	viele	Solarzellen	wie	möglich	benutzt,	ist	dies	sehr	gut	für	die	Umwelt,	weil	es	

klimaneutral	ist	und	man	Platz	spart.	

	

Dano	und	Rico	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	einstimmig	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Förderungsprogramme	für	Migranten		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Migranten	besser	Unterstützt	und	Gefördert	werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Vorallem	für	Migranten	ist	es	schwer	an	der	Gesellschaft	Anschluss	zu	finden,	z.B	

Arbeitssuche.	Mit	mehr	Förderungsprogrammen	können	sich	Migranten	besser	einfinden	und	

die	neue	Kultur	besser	verstehen.	

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	22	Ja	|	-	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Mehr	Studentenwohnheime		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	bessere	und	günstigere	Studentenwohnheime		gibt.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Da	die	meisten	Studenten	nicht	genug	Geld	haben	um	sich	eine	hochwertige	Wohnung	zu	

leisten,	leben	sie	in	relativ	alten	und	nicht	sehr	schönen	Wohnungen.	

	

Alexandra	und	Emely	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	24	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	mehrheitlich	abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Handy	in	der	Schule	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Nutzung	von	Handy	in	der	Schule	möglich	ist.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:	wurde	an	de	SV	der	Schule	verwiesen,	da	die	Zuständigkeit	bei	der	Schule	liegt	

	

	

Begründung	
Dann	könnte	man	seinen	Freunden	schreiben	und	andere	tolle	Dinge	machen.	Dann	können	

auch	die	Schüler,	die	nicht	so	viele	Freunde	haben	sich	beschäftigen.	Man	könnte	neue	

Kontakte	über	Insta	oder	Snapchat	knüpfen.	

	

Niklas	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	8	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		-		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Mehr	Busse	und	Bahnen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Bus-	und	Bahnverbindungen	gibt.	Vor	allem	die	Linie	

1	soll	besser	ausgebaut	werden	und	öfter	fahren.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Gute	Verbindungen	sind	wichtig	für	Leute,	die	kein	Auto	haben.	

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	17	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Antrag	abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Bessere	Ampelschaltung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Ampelschaltung	besser	und	gerechter	wird		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Damit	es	keine	Staus	gibt	und	für	die	Straßen	die	viel	befahren	werden	eine	längere	

Grünphase	gibt	als	für	andere.	Damit	es	gerecht	für	Autofahrer	und	Fußgänger	bleibt	und	

niemand	zu	lange	warten	muss		

	

Karlo	&	Matteo	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	22	Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Wlan	im	ÖPNV	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	in	Bahnen,	Bussen	und	an	Haltestellen	Wlan	gibt.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Es	sollte	WLAN		geben,	damit	man	Leute	über	Abfahrt	und	Verspätungen	informieren	kann	

und	man	andere	Leute	im	Notfall	erreichen	kann.		

	

Annabelle,	Vivien		

	

Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	-	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Antrag	angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Mehr	Grünflächen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Grünflächen	und	Parks	in	Laatzen	gibt.	In	der	

Leineaue	und	auf	den	Feldwegen	soll	es	mehr	Bäume	und	Pflanzen	geben.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:	wurde	gemeinsam	mit	dem	Antrag	"Flächen	für	Bäume	und	Pflanzen"	der	kleinen	

Politiker	aus	dem	Umweltausschuss	behandelt	

	

	

Begründung	
Pflanzen	tragen	zum	Klimaschutz	bei	und	sind	gut	für	die	Luft.	

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Müllsammelaktion	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	eine	Müllsammelaktion	geben	soll	um	die	Straßen	und	

Pflanzen	sauber	zu	halten		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Wir	möchten	die	Welt	sauber	halten,	um	die	Tiere	zu	schützen,	Freude	am	Aufsammeln	zu	

haben	und	ein	gutes	Gefühl	etwas	Gutes	zu	tun.	

	

Nicole	und	Sophie	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Mehr	Mülleimer	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Mülleimer	aufgestellt	werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Mülleimer	fehlen	gerade	in	Bereichen,	in	denen	gegessen,	getrunken	oder	sich	anderweitig	

aufgehalten,	wie	z.B.	an	Schulen	oder	anderen	öffentlichen	Plätzen.	Mehr	Mülleimer	können	

dabei	helfen,	dass	Leute	ihren	Müll	nicht	in	die	Gegend	werfen.	Dadurch	wird	die	Umwelt	

geschont	und	man	hat	ein	saubereres	Stadtbild.	

	

Laurin	und	Justus	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||	mehrheitlich	angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	19	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Ferien	an	muslimischen	Feiertagen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	an	muslimischen	Feiertagen	Ferien	sind.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Es	soll	zum	Opferfest	sowie	zum	Zuckerfest	einen	bzw.	mehrere	gesetzliche	Feiertage	geben,	

so	wie	bei	christlichen	Feiertagen.	Momentan	werden	Christen	klar	bevorzugt	und	

mittlerweile	leben	viele	Muslime	in	Deutschland,	weshalb	es	fairer	wäre,	wenn	es	für	sie	auch	

gesetzliche	Feiertage	gäbe.	

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	20	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Außensportplätze	für	Grundschulen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Sportplätze	für	Grundschulen	gebaut	werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Sport	draußen	zu	machen,	macht	mehr	Spaß	als	in	einer	kleinen	stickigen	Sporthalle	und	ist	

außerdem	gesünder.		

	

Alexandra	und	Emely	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	21	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Schulbeginn	um	09:00	Uhr	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	der	Schulbeginn	auf	09:00	Uhr	verlegt	wird	und	die	Endzeit	

auf	14:20	Uhr	verschoben	wird.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Am	frühen	Morgen	ist	man	noch	etwas	müde	und	wenn	man	später	anfangen	würde	mit	der	

Schule,	wäre	man	konzentrierter.	Das	wäre	besser	für	die	Schüler	und	die	Lehrer.	Im	Winter	

ist	es	auch	noch	um	08:00	Uhr	dunkel,	daher	wäre	es	auch	besser	später	anzufangen,	weil	es	

dann	hell	draußen	ist.	

	

Jan	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	22	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Bessere	Bahnanbindung	nach	Sarstedt	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	das	Bahnnetz	der	Üstra	ausgeweitet	wird	und	die	Bahn	öfter	

kommt.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Man	käme	schneller	von	A	nach	B.	Man	ist	sehr	flexibel	und	kann	somit	Freunde	und	Familie	

treffen.	

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	23	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Internet	im	freien	Raum	(5G)	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	besseres	Internet	(5G)	auf	öffentlichen	Plätzen	gibt.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Es	würde	der	Gesellschaft	gut	tun,	wenn	es	besseres	Internet	(5G)	gibt,	weil	dann	zum	

Beispiel	die	Schüler	besser	ins	Internet	gehen	könnten	und	Schulaufgaben	schneller	abrufen	

können.	Diese	könnten	sie	somit	schneller	bearbeiten	und	sich	auf	das	,,wahre	

Leben‘‘	fokussieren.	

	

Tom	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	24	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Preise	sollen	sinken	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Preise	der	Läden	sinken	sollen.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Da	die	Ladenmieten	sehr	teuer	sind,	sind	die	Preise	auch	sehr	teuer.	Die	Preise	sollten	daher		

sinken.	

	

Ibrahim	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	25	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Bessere	Moschee	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	begründen,	dass	in	Laatzen	der	Bau	von	Moscheen	sowie	das	muslimische	

Leben	aktiv	gefördert	werden.	Obwohl,	zur	Zeit	eine	Moschee	bereits	im	Bau	ist,	soll	der	

Ausbau	weiter	vorangetrieben	werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Es	leben	vor	allem	in	Laatzen	viele	Muslime	und	Muslima,	die	dies	als	einen	Ort	zur	

Auslebung	ihres	Glaubens	begrüßen	würden.	

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	26	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Mehr	Parks	für	uns	und	Hunde	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Parks	für	uns	gibt	aber	auch	für	unsere	Hunde.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Wir	möchten,	dass	es	mehr	grüne	Flächen	gibt	und	nicht	nur	Gebäude	und	Straßen,	sodass	

die	Hunde	mehr	Auslauf	haben.	

	

Johanna	und	Tim	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	27	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Mehr	saubere	Energiequellen			 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	in	Laatzen	für	mehrer	saubere	Energiequellen	gesorgt	wird.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Für	eine	gute	Zukunft	müssen	wir	jetzt	handeln.	

	

Lennis,	Franek	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	

✺	TOP	28	



 

	 	

	

A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Bistro	in	der	Schule	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	das	Bistro	wieder	geöffnet	wird.	Wenn	das	nicht	möglich	ist,	

sollten	Snackautomaten	aufgestellt	werden.	Wenn	beides	nicht	möglich	ist,	sollte	eine	andere	

Möglichkeit	angeboten	werden.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
So	kann	sich	jeder	etwas	zu	Essen	kaufen,	auch	wenn	man	sein	eigenes	vergessen	hat.	Man	

kann	zwischendurch	ein	Snack	zu	sich	nehmen,	dann	geht	es	einem	besser.	

	

	-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	29	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
DIe	Modernisierung	der	Schule			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Schulen	eine	bessere	elektronische	Ausstattung	

bekommen,	z.B.	Fernseher	in	den	meisten	Klassenräumen.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Da	man	leichter	digital	arbeiten	kann	und	die	meisten	Lehrer	den	Unterricht	digital	

vorbereiten	z.B.	auf	iPads	oder	Computern.	Außerdem	muss	man	nicht	mehr	alles	auf	die	

Tafel	schreiben.	

	

Sophie	&	Ayla	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	30	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Schulgelände	Verlassen	ab	der	8.	Klasse	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Schüler	ab	der	8.	Klasse	das	Schulgelände	verlassen	dürfen.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Das	ist	wichtig,	damit	man	sich	etwas	zum	Trinken	oder	zum	Essen	kaufen	kann,	wenn	man	

sein	eigenes	vergessen	hat.	Man	könnte	auch	einen	kleinen	Spaziergang	machen	und	sich	

bewegen.	

	

Ilayda	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	31	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Eisdiele	in	Rethen		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	eine	neue	Eisdiele	in	Rethen	eröffnet	wird.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Dies		würde	ein	guter	Treffpunkt	für	Jugendliche	sein	würde.		

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	32	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Mehr	Radwege	in	der	Stadt	für	Fahrradfahrer		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	und	bessere	(sichere)	Radwege	gibt.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Bessere	Radwege	würden	dazu	führen,	dass	man	mehr	Fahrrad	fährt,	es	ist	dann	auch	

sicherer.		

	

Karlo	&	Matteo	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	33	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Solarbänke	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	Holzbänke	mit	Solarüberdachung	gibt,	um	z.B.	Handys	

oder	E-Bikes	und	E-Roller	zu	laden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Sie	sind	gut	für	das	Klima,	da	sie	emissionslosen	Strom	produzieren	und	nichts	abgeholzt	

werden	muss.	Außerdem	hat	man	so	die	Möglichkeit	unterwegs	das	Handy,	den	E-Roller	oder	

das	E-Bike	zu	laden.		

	

Rehema	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	34	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Einen	Loseladen	für	Laatzen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	ein	Loseladen	in	Laatzen	eröffnet	werden	soll.	Man	soll	

potenziellen	Investoren	einen	geeigneten	Platz	geben.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Das	wäre	besser	für	die	Umwelt,	da	man	kein	Plastik	mehr	benötigt	und	es	ist	gesünder.	

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	35	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Mehr	Unterbringungen	für	Tiere/	Insekten		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Vogelhäuser	und	Insektenhotels	in	Laatzen	gebaut	

werden.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Unserer	Meinung	zufolge,	ist	es	wichtig,	dass	Tiere	gerade	im	Winter	einen	Unterschlupf	

finden,	wo	sie	sicher	sind	und	brüten	können.		

	

Sophie	und	Elif	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	36	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Mehr	Aktionen	zur	Müllbeseitigung			 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rad	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Müllsammelaktionen	gibt.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Die	Verschmutzung	des	Meeres	hat	verheerende	Auswirkungen	aus	das	Ökosystem.	Mehr	

Aktionen,	zur	Reinigung	des	Meeres	aber	auch	den	umliegenden	Gebieten,	sollten	deshalb	

stattfinden.	

	

Aimée,	Vivien	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	37	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Tafeln	durch	Whiteboard	ersetzen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Tafeln	der	AES	durch	Whiteboards	ersetzt	werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Die	jetzigen	Tafeln	sind	häufig	kaputt.	Oft	wäre	es	logischer,	wenn	direkt	eine	

Modernisierungsmaßnahme	(Whiteboards)	durchgeführt	werden	würde,	anstatt	die	

veraltete	Tafel	zu	reparieren.	Dies	würde	auf	Dauer	auch	Kosten	sparen,	da	die	modernen	

Geräte	seltener	kaputt	gehen	würden.	

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	38	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Saubere	Schultoiletten		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	darauf	geachtet	wird,	dass	die	Schultoiletten	sauber	gehalten	

werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Die	Schultoiletten	sind	sehr	unhygienisch	und	es	nicht	schön	ist	darauf	zu	gehen.	

	

Anastazja	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✺	TOP	39	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bildung,	Soziales	und	Sport	 	 	 					
Chill-Ecke	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Schule	im	Flur	eine	Chill-Ecke	einrichtet.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Man	kann	sich	durch	so	eine	Chill-Ecke	besser	entspannen	und	besser	vom	Unterricht	

erholen.	Außerdem	kann	man	hier	seine	Hausaufgaben	machen.	

	

Irid	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	40	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Mehr	Second-Hand-Läden	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Second-Hand-Läden	in	Laatzen	geben	soll.	Dafür	soll	

er	sich	einsetzen	und	die	Bedingungen	schaffen.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Jeder	kann	sich	das	leisten,	da	es	billiger	ist.	Es	wird	die	Kleidung	wiederverwertet.	Dies	ist	

besser	für	die	Umwelt	und	nachhaltiger.		

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	41	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Mehr	Radwege	in	der	Kommune		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Radwege	in	der	Kommune	gibt.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Radwege	würden	generell	der	Gesellschaft	und	dem	Verkehrsystem	gut	tun,	da	diese	die	

Straßen	weniger	belasten	als	Autos	und	außerdem	noch	klimafreundlich		

wären.	Zusätzlich	würde	es	der	Gesundheit	der	Menschen	gut	tun,	da	sie	sich	mehr	bewegen	

würden.	Außerdem	würden	Radwege	Teile	Laatzens	verbinden	und	so	zugänglicher	machen.	

	

Tom,	Nils,	Elias	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

❒	TOP	42	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Stadtentwicklung	und	Wirtschaft	 	
	 					

Besserer	Bus-	und	Bahnverkehr	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	der	Bus-	und	Bahnverkehr	verbessert	werden	soll.	Es	sollte	

mehr	Bahnen	und	Busse	nach	der	Schule	geben	sowie	mehr	Fahrten	im	Nachtverkehr.	Zudem	

sollte	es	Klimaanlagen	und	mehr	Sitze	geben.	Die	Busse	sollten	außderdem	größer	sein	und	

man	sollte	das	Ticket	in	der	Bahn	kaufen	können.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Bessere	Verbindungen	haben	weniger	Wartezeiten	zur	Folge.	Außerdem	könnten	besser	

ausgestattete	Bahnen	und	Busse	dabei	helfen,	dass	mehr	Menschen	Bus	und	Bahn	fahren.		

	

Annabell	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	43	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	Amateurpolitiker:innen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Bessere	Radwege	um	und	in	Laatzen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Radwege	(z.B.	an	der	Hauptstraße)	verbessert	und	ausgebaut	

werden.	
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Die	aktuellen	Radwege	sind	zu	klein	und	glänzen	mehr	durch	Schlaglöcher	als	alles	andere.	

	

-	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	44	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Die	kleinen	Politiker	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Mehr	Mülleimer	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Mülleimer	in	Laatzen	an	öffentlichen	Orten	geben	

soll.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Für	uns	ist	es	wichtig,	dass	wir	unsere	Umwelt	sauber	halten,	weil	Tiere	den	Müll	fressen	und	

davon	krank	werden.	Außerdem	sieht	doch	eine	Stadt	ohne	Müll	schöner	aus,	als	eine	Stadt	

voller	Müll.		

	

Sophie	und	Nicole	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	 	

	

✌	TOP	45	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Fraktion	Future	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Umwelt		 	 					
Mehr	Bäume	und	Pflanzen	in	Laatzen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Bäume	und	Pflanzen	in	Laatzen	gepflanzt	werden.		
	

Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		

	

Im	Rat:		

	

	

Begründung	
Es	gibt	hier	zu	wenig	Grünflächen	und	Grünanlagen.	Tiere	könnten	sich	besser	verstecken	

und	Ihre	Nester	bauen.	Wenn	es	mehr	Bäume	gibt	wird	die	Luft	sauberer	und	die	Menschen	

werden	entspannter.		

	

Hanna,	Marie	und	Carolin	

	

Abstimmung	im	Ausschuss:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	
Abstimmung	im	Rat:		Ja	|		Nein	|		Enthaltungen	||		
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


